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Résumé

L’enroulement foliaire de la vigne est la maladie qui a engendré le plus de dommages et de
pertes, en effet elle demeure la plus propagée au niveau des vignobles a 1’échelle mondial, par
le billet d’un complexe viral (GLRaV-1, -2, -3, -4 et -7), transmise par des vecteurs. En
Algérie le virus le plus fréquent est le GLRaV-3 (Grapevineleafroll-associated virus-3), celui-
ci est transmis par les cochenilles. Il est important de réaliser des recherches approfondies sur
les moyens de lutte et de développer des techniques d’assainissement et de propagation
efficace et a faible colts. Pour cela, cette étude porte sur I’efficacité d’un traitement
biologique a 1’aide de la culture in vitro associée a de I’extrait d’ail avec quatre concentrations
diluée (Alium sativum L.) dissous dans le milieu de culture.

Mots clés : L’enroulement foliaire de la vigne, GLRaV-3, «culture in vitro, Alium Sativum L.,
chimiothérapie.

Abstract

Grapevine leafroll is the disease that has caused the most damage and loss. In fact, it remains
the most widespread in vineyards worldwide, caused by a viral complex (GLRaV-1, -2, -3, -4
and -7), transmitted by vectors. In Algeria, the most frequent virus is GLRaV-3 (Grapevine
leafroll-associated virus-3), which is transmitted by mealybugs. It is important to carry out in-
depth research on the means of control and to develop efficient and low-cost sanitation and
propagation technics. Thus, this study focuses on the efficacy of a biological treatment using
in vitro culture associated with garlic extract with four diluted concentrations (Alium sativum
L.) dissolved in the culture medium.

Key words :
grapevine leafroll, GLRaV-3, vitro, culture , Alium Sativum L., chemotherapy.
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